

**SEMIOTIKA PESAN DAKWAH DALAM CUPLIKAN
FILM “SANG KIAI”**



SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Sebagian Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Komunikasi Penyiaran Islam (KPI)

Oleh:

Dwi Ana Wijayanti
NIM. 1640210079

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGRI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
PROGRAM STUDI KOMUNIKASI PENYIARAN ISLAM
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

Jalan CongeNgembalrejo PO Box 51 Kudus 59322, Telepon (0291) 432677 Fax. (0291) 441613
Email: <https://dakomi.iainkudus.ac.id/> Website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Dwi Ana Wijayanti
NIM : 1640210079
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Prodi : Komunikasi dan Penyiaran Islam
Judul Skripsi : **Semiotika Pesan Dakwah Dalam Cuplikan Film “Sang Kiai”**

Benar-benar telah memulai proses pembimbingan dengan pembimbing skripsi sejak 17 Januari 2023 sampai dengan 13 Juli 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 13 Juli 2023
Pembimbing

Silvia Oti Nugraheni, M.Pd.
NIP. 199304242020122029



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

Jalan CongeNgeMbalrejo PO Box 51 Kudus 59322, Telp: (0291) 432677 Fax. (0291) 441613
 Email: <https://dakomi.iainkudus.ac.id/> Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudari :

Nama/NIM : Dwi Ana Wijayanti/1640210079

Fakultas/Prodi : Dakwah dan Komunikasi Islam/ Komunikasi dan Penyiaran Islam

Judul : Semiotika Pesan Dakwah Dalam Cuplikan Film “Sang Kiai”

Telah diujikan pada **14 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Mas’udi, S.Fil.I., M.A.</u> NIP. 198105042009011010 Ketua/Penguji I	18/7/2023	
<u>Nur Ahmad, S.Sos.I.M.S.I</u> NIP. 197302062006041017 Penguji II	18/7/2023	
<u>Nevy Rusmarina Dewi, M.A.</u> NIP. 198209242008092017 Sekretaris Sidang	18/7/2023	
<u>Silvia Oti Nugraheni, M.Pd.</u> NIP. 199304242020122029 Dosen Pembimbing	18/7/2023	
<u>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., CIQaR</u> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	7/8/2023	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab saya **Dwi Ana Wijayanti**, NIM: **1640210079** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Selurunya adalah hasil karya diri saya bukan jiplakan dari karya tulis orang lain dan dalam karya saya tidak diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan yang lainnya, dan
2. Hasil karyadiri saya tidak berisi tentang material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam refrensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran dalam pernyataan saya ini.

Kudus, 13 Juli 2023
Yang menyatakan,



Dwi Ana Wijayanti

Dwi Ana Wijayanti
Nim: 1640210079

MOTTO

Akan ada satu masa dalam hidup seseorang merasakan satu persoalan yang seakan-akan beban berat dipikul sampai merasa kesulitan dari ujung kepala sampai ujung kak, siapapun itu. Kalau ada yang sedang merasakan itu yakinlah kata Allah pada saat itu Allah sedang mengangkat derajatnya dan meningkatkan kualitas hidupnya untuk mencapai sesuatu istimewa yang belum pernah diraih.
(Ustad Adi Hidayat)

*“Allah tidak akan membebani seseorang, melainkan sesuai dengan kesanggupannya”
(Q.S Al-Baqarah:286)¹*



¹ <https://tafsirweb.com/1052-surat-al-baqarah-ayat-286.html>

PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmanirrahim

Alhamdulillah, Puji syukur kepada Allah Swt yang telah memberikan nikmat kekuatan kepada penulis. Atas karunia serta kemudahan-Nya saya akhirnya bisa memenuhi tugas akhir penulis ini, solawat serta salam selalu terlimpah kepada junjungan agung Nabi Muhammad Saw. Semoga kita semua mendapatkan syafa'atnya dan dapat berkumpul dengannya di akhirat nanti, Amin.

Segala perjuangan penulis sampai titik ini, saya mempersembahkan untuk-untuk orang hebat yang selalu mendukung penulis agar selalu kuat sehingga dapat menyelesaikan tugas akhir ini. Dengan penuh kerendahan hati penulis dan rasa syukur atas nikmat Allah Swt yang diberikan kepada penulis, skripsi ini penulis persembahkan kepada:

1. Kedua orang tua hebat penulis, Bapak Suhadi dan Ibu Umiatun, yang telah merawat dan menyayangi serta mendidik penulis dengan penuh kasih sayang. Terima kasih atas perjuangan, pengorbanan, dukungan, materi dan do'a yang tiada hentinya untuk setiap perjalanan langkah hidup penulis. Semoga Allah selalu memberikan kebahagiaan, kesehatan dan umur yang berkah. *Amin Ya Rabbal'alamin.*
2. Kakak penulis, Arifah Budiarti, terima kasih atas segala hal dan pembelajaran yang kakak penulis berikan kepada penulis. Seumur hidup penulis, penulis tidak akan pernah melupakan pembelajaran tersebut.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	أ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	أ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/a	ء akhir	A/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		أَل		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuḥah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jama'luddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jama'l al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabaraatuh

Alhamdulillah, puji syukur saya haturkan kepada Allah yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya sehingga atas ridho-Nya Skripsi yang berjudul **“Semiotika Pesan Dakwah dalam Cuplikan Film Sang Kiai”**, dapat terselesaikan dengan baik sehingga dapat melengkapi salah satu syarat guna untuk menyelesaikan Jenjang Strata Satu (S-1) Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Insitut Agama Islam Negeri Kudus.

Salawat serta salam semoga tetap tercurahkan ke hadirat Nabi agung, pahlawan revolusioner Islam kita Nabi Muhammad saw, semoga kita mendapatkan syafa'atnya *fi dunya hattal akhiroh miin ya mujibassailiin*, Amin.

Dalam penyusunan tugas akhir ini, penulis menyadari bahwa kekurangan yang tidak lepas berasal dari diri penulis, khususnya dalam menyelesaikan penelitian tugas akhir ini yakni skripsi. Dengan segala kekurangan dan keterbatasan yang penulis miliki, akhirnya penulis dapat menyelesaikan penelitian skripsi ini, skripsi ini yang merupakan tugas akhir guna untuk memenuhisalah satu syarat untuk memeproleh gelar Sarjana Sosial Fakultas Dakwah dan Komunikasi Program Studi Komunikasi Penyiaran Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Selama proses penelitian skripsi tentu saja tidak berasal dari usaha penulis sendiri, banyak bantuan, dukungan, arahan, motivasi dan bimbingan dari banyak pihak. Untuk itu penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si selaku rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Suciati, M.Pd. selaku ketua Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Silvia Oti Nugraheni, M.Pd. selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini. Menjadi salah satu dari aak bombing ibu Silvi adalah suatu kenikmatan yang seelama ini saya syukuri. Terima kasih banyak ibu, semoga Allah membalas segala kebaikan dan jerih payah ibu dan selalu

- dilimpahkan kesehatan, umur yang berkah, rezeki yang berlimpah untuk ibu dan sekeluarga.
5. Seluruh dosen IAIN Kudus, terutama untuk dosen Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan, pengalaman dan motivasi dalam menyelesaikan studi.
 6. Seluruh staff IAIN Kudus, terutama untuk seluruh staff Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam yang telah memberikan pelayanan serta bantuan dalam segala urusan perkuliahan.
 7. Seluruh pengurus perpustakaan yang telah bersedia dengan senang hati melayani dan membantu penulis dalam mencari literatur selama proses belajar hingga dapat menyelesaikan studi di IAIN Kudus.
 8. Kedua orang tua saya Bapak Suhadi dan Ibu Umiatun atas segala cinta, do'a yang tak henti-hentinya serta dukungan dan selalu menemani hidup saya sehingga dapat menyelesaikan susunan skripsi ini.
 9. Kakak saya Arifah Budiarti yang selalu mendo'akan saya.
 10. Ibu Yayuk, Bapak Usup, Mbak Ajrin dan Andin. Terima kasih telah merawat saya dan mendukung setiap jalan saya.
 11. Kucing-kucing terlucu saya, Ali, Coki, Arimbi, Indal Indul, Selena, Si Bocil, Si Ganteng, Snowi dan Menil. Trima kasih telah lahir di dunia ini dan menjadi *moodboster* saya ketika melihat tingkah lucumu.
 12. Mbak Heni dan Om Kamet. Terima kasih selalu mendukung saya.
 13. Kepada teman terbaikku Riza Maulida, Nurul Fitriana, Nurul Khoiriyah, Syifa' Aulia, Endah Novita Sari, Yuliana Dian Pratiwi yang selalu menemani hari-hari ku dan membuat hariku terasa lebih berwarna.
 14. Ijah, Nufuz, Ela, Uun dan Eva. Terima kasih atas dukungan kalian semua.
 15. *To my dearest sunshine!* Eaj Park, Byun Baekhyun, Kim Hanbin, DPR IAN, Tay Tawan, Choi Seungscheol *yours existence makes the world a better place ilyyyyyyy.*
 16. EXO, Seventeen, Treasure, Bigbang, anak GMM TV(Phuwi, Gemini, papi off, Ohm Pawat, Nanon, dew, Bright, Win Metawin dan lain-lain) *you are still my favorite person and always will be.*
 17. Teman-teman seperjuanganku Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam (KPI), khususnya KPI-C angkatan 2016.
 18. Terima kasih untuk *to myself*, terima kasih sudah menjadi yang terbaik, terima kasih sudah bertahan sejauh ini, kamu kuat! Kamu

kuat! Maaf selama ini sering mengabaikan makna, kesehatanmu, kebahagiaanmu. Tapi kamu tetap tegak berdiri meskipun terkadang sesekali berbaring tak berdaya, menangis dikeheningan malam, sekuat tenaga kamu melawan semuanya agar bisa bangkit. Maaf juga untuk segala hal yang orang lain lakukan atas dirimu, hari ini aku janji akan menjagamu lebih baik lagi. Kuat-kuat ya wahai diri, tetap berperasangka baik atas takdi, besarkan lagi cintamu untuk-Nya yang maha *Rahman*, lafadzkan terus nama-Nya dalam setiap nafasmu.

19. Semua pihak yang terlibat dalam penyusunan skripsi ini yang saya tidak bisa sebutkan satu-satu. Semoga kebaikan kalian dibalas Allah SWT, Amin

Akhir kata dari penulis semoga amal baik yang didapat penulis dari semua pihak yang membantu penulis mendapatkan imbalan kebaikan berkali-kali lipat dari Allah Swt. Dalam penulisan skripsi ini penulis menyadari kekurangan penulis sehingga terdapat keterbatasan pengetahuan dan pengalaman. Namun penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan dapat digunakan sebagai tambahan informasi bagi semua pihak yang membutuhkan

Wa'alaikumsalam Warahmatullahi Wabarakatuh

Kudus, Kudus, 13 Juli 2023
Penulis

Dwi Ana Wijayanti
Nim. 1640210079